
香港文匯報訊（記者 馬琳 北京報

道）第二十二屆北京‧香港經濟合作

研討洽談會昨日舉行京港雙向投資重

點項目簽約儀式，本屆洽談會共達成

15個重點合作項目，包括惠譽國際信

用評級在京投資設立頂級信用評級公

司、香港中銀集團在通州投資設立金

融中心、京港兩地共建聯合實驗室、

兩地軌道交通深化合作等，簽約金額

35.3億美元(約245億元人民幣)。

京港洽談會簽15項目涉資245億
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中海油第三季收入增33.8%
香港文匯報訊（記者 岑健樂）中海油

（0883）昨公佈第三季度主要經營情
況。其中，未經審計的營業收入498.23
億元（人民幣，下同），按年增長
33.8%；受惠於國際油價與氣價上升，公
司實現未經審計的油氣銷售收入約479.3
億元，按年上升33.4%。期內，公司的平
均實現油價為71.55美元/桶，按年上升
40.7%；平均實現氣價為6.26美元/千立
方英尺，按年上升3.4%。

中海油首席財務官謝尉志表示，期內公
司實現總淨產量1.138億桶油當量，按年
下降2.1%，主要由於英國北海調整井項目
的前期準備工作導致生產時率降低，以及
上月颱風「山竹」影響南海油田生產。不
過他仍對達到全年產量4.7億至4.8億桶的
目標充滿信心，因現時公司已實現的產
量，仍在全年目標的範圍內。
另一方面，期內公司資本開支達到約

152.7億元，按年上升29.6%，主要是由

於開發和生產資本化的工作量上升。

全年資本開支目標沒有改變
不過，謝尉志昨表示，雖然公司700

億至800億元的全年資本開支目標沒有
改變，但由於現時部分項目無法推進，
相信要實現800億元是不可能。不過他
隨即強調，公司有信心實現700億元的
最低目標。
對於現時中美貿易戰持續，謝尉志認

為雖然公司主要從事上游業務，故中美
貿易戰對公司的直接影響有限，但若情
況持續惡化，最終將會對公司產品需求
產生負面影響。因此，他期望中美雙方
能通過協商，盡快解決相關衝突。

油價料可維持現水平附近
談到國際油價走勢時，他表示影響國

際油價的因素甚多，而目前最為影響油
價走勢的是供需關係，因此公司將主要

關注石油輸出國組織（OPEC）對產出
的態度，以及美國頁岩油的產量及增產
潛力。不過他認為，國際油價能在一定
程度上維持在現時水平附近。
對於長和（0001）旗下赫斯基能源

（Husky Energy）計劃全面收購中海油
有份投資的MEG能源，謝尉志表示中
海油會追求價值最大化，但目前的資訊
未足以讓公司作出任何最終決定，而公
司將密切監察相關情況。

香港文匯報訊（記
者 張聰 北京報道）
香港投資推廣署署長傅
仲森日前接受香港文匯
報訪問時表示，就企業
而言，哪裡適合發展它
們就會去哪裡。他指
出，相較於其他國家和
地區，作為「超級聯繫
人」的香港擁有十分明
顯的優勢。除擁有專業
的金融服務外，最新實
施的兩級制利得稅等，
亦有助吸引企業來港開
展業務。
投推署及香港政府統

計處發表的「2018年有
香港境外母公司的駐港
公司按年統計調查」結
果顯示，母公司在海外及中國內地的
駐港公司數目由去年8,225間增加至
今年8,754間。這些海外及內地公司
的總就業人數達48.5萬人。按行業分
類，進出口貿易、批發及零售業居首
位，其次是金融及銀行業，第三位為
專業、商用及教育服務業。

赴港投資 勿盲目跟風
內地企業在港的投資涵蓋了房地產、

醫療衛生、旅遊娛樂等各個領域。他建
議，內企赴港投資切勿盲目跟風，應該
堅持自身擅長領域，不斷提高國際市場
競爭力。
他介紹，目前，香港推出了一系
列推動創新及科技發展的政策及支
援措施，包括對企業的研發開支提
供超級稅務優惠，最高可獲300%扣
稅；最新的上市制度亦准許尚未有

收益的生物科技及創新公司，採用
不同投票權架構的模式在香港上
市，都能吸引內地及海外企業來港
設立業務。
談到香港在「一帶一路」倡議中
的商機時，傅仲森表示，香港在會
計、法律、投資環境及風險評估、
併購收購、專業諮詢、法務、工
程、管理、人力資源等方面擁有一
定優勢。「一帶一路」將會帶動內
地以及沿線地區對高端專業服務的
需求。企業可借助香港專業的金融
優勢進行融資和併購活動。
同時，「一帶一路」的建設也可

帶動香港的新興產業，尤其在創意
產業方面，香港作為中西文化融合
的國際城市，培育了很多具國際視
野的高端創意人才，可與內地的創
意人才發揮優勢互補的作用。

傅仲森：
冀內地善用香港優勢

簽約項目中，北京市朝陽區共有4個簽約項
目，涉及91.1億元（人民幣，下同）。

其中包括：世界三大評級機構之一的惠譽國際
信用評級香港總部與北京市朝陽區簽約，將注
資5,000萬元（人民幣，下同）在朝陽投資設
立惠譽博華信用評級有限公司，開展在岸市場
評級業務，以更好地服務中國資本市場。

惠譽京成立信用評級公司
另外，香港希瑪國際眼科醫療集團與朝陽區
簽約，將投資6,000萬元在朝陽區設立眼科專
科醫院。醫療用房面積5,000平方米，治療床
位30張，面向北京廣大醫療市場，預計年醫療
收入1億元。
中國如意科技集團有限公司（香港）將投
資40億元在朝陽設立如意時尚創意總部。如
意科技（香港）是一家運營全球製造型時尚
品牌的運營商，擁有30多個國際知名紡織服
裝品牌，目前在全球服裝及奢侈品集團排名
16位，中國100大跨國公司54位，旗下有4家
公司分別在法國巴黎、日本東京、中國A股
和香港上市。此外，鳳凰衛視集團旗下文化

產業投資平台北京鳳凰文投置業有限公司，
也將投資50億元在朝陽打造鳳凰國際文創時
尚藝術中心。

香港中銀集團投資設金融中心
昨天簽約的其他重點項目還包括：香港中銀

集團投資有限公司與北京富力通達房地產開發
有限公司簽約，在通州投資設立金融中心；香
港銀河航天有限公司投資研發高效能天地融合
通信網絡、世茂集團投資雲谷—京津冀創新生
態商務區等項目。
簽約的重點項目中，還有兩個合作協議：北

京曠視科技有限公司與香港科技大學將共建聯
合實驗室，利用自身優勢加大在前沿技術及研

發資源等方面的投入，並推動人工智能與計算
機視覺領域的研究和科技成果轉化；兩地軌道
交通簽署了提升服務合作備忘錄，旨在吸收香
港及國際成熟經驗，探索提升軌道設施的人性
化服務水平。

吸引高端項目助力產業升級
與往屆相比，本屆京港洽談會突出「可持續

合作」。合作形式上包括了從股權投資、企業
併購到開拓深層次合作空間等多種形式。合作
項目從眼於兩地商機發展到聯手開拓國際市
場。同時，積極吸引香港高端項目，尤其是突
出科技、文創等領域的高端引領，助力首都產
業轉型升級。

■第22屆北京‧香港經濟合作研討洽談會昨日舉行京港雙向投資重點項目簽約儀式。
香港文匯報記者馬琳 攝

香港文匯報訊（記者張聰北京報
道）香港貿發局主席羅康瑞昨天接
受香港文匯報訪問時表示，中美貿
易戰給全球經濟帶來的影響或將於
明年開始顯現，中美貿易戰背景
下，「一帶一路」倡議有助破解美
國對內地企業的關稅及技術的制
約，建議在「一帶一路」建設過程
中，內地企業要學會利用香港平
台，吸引全球資源，共同分擔投資
風險。

拓新市場應對貿易戰
羅康瑞指，國際形勢尚不明朗，

香港能否在中美貿易戰背景下繼續
保持相對獨立的關稅區不可確定。
中美貿易戰短期應該不會結束，因
此內地企業應借助「一帶一路」積
極開拓新的市場，防範歐美聯手封

鎖中國的風險。目前內地企業在
「一帶一路」沿線市場主要以基建
項目為主，香港「一站式」專業及
支持服務，可為「一帶一路」項目
提供多元化專業服務、及國際法律
和爭議解決服務。
他稱，本屆洽談會期間，香港貿

發局組織香港金融科技考察團到訪
北京，拜會當地金融科技龍頭企
業，並促成京港兩地相關機構簽署
「京港金融創新互聯互通框架協
定」，推進兩地跨境金融合作發
展。
數據顯示，截至今年3月底，香港

在北京設立的投資企業逾1.5萬家，
累計實際投資接近750億美元。而
截至今年9月底，北京在香港累計直
接投資額已達到276億美元，佔北京
全部境外直接投資額逾44%。

■傅仲森指出，香港最新實施的兩級制利得稅等，
有助吸引企業來港開展業務。 張聰 攝

羅康瑞：
「帶路」倡議助貿戰破局

香港文匯報訊 （記者 江鑫嫻 北京報道）
由北京市國有文化資產監督管理辦公室和香
港貿發局聯合主辦的京港文化創意產業授權
發展論壇昨天舉行，論壇以「授權提升價
值」為主題，旨在加強兩地文創授權領域的
深度交流和合作，助推首都文化創意產業高
質量發展。活動現場，京港多家文化企業簽
約合作。
北京市國有文化資產監督管理辦公室主任趙
磊表示，文化創意產業在北京經濟中的支柱性

地位進一步鞏固。未來北京文資辦將繼續借助
京港洽談會等平台，促進北京文創企業與國際
市場互動對接。香港貿發局內地總代表吳子衡
期待，京港能在政策制定、人才合作方面繼續
深化合作，聯手拓展文創市場。

創意產業經濟支柱地位進一步鞏固
北京聚能鼎力科技股份有限公司與香港悅華

（中國）有限公司簽署戰略合作協議，雙方將共
同建設香港青少年人文藝術知識服務平台項目。

北京華江文化集團有限公司與北京文投國際控股
有限公司就授權交易中心項目進行簽約，與中國
博物館協會市場推廣與公共關係專業委員會就博
物館IP授權與市場開發項目進行簽約。
北京冬奧組委市場開發部特許經營和票務處

處長唐永宏出席活動時表示，北京冬奧組委將
分階段開發貴金屬製品、服飾、玩具、智能穿
戴設備等16大類特許產品。他還透露，香港企
業可參與冬奧特許產品的生產和銷售。未來將
與香港奧委會溝通，希望得到香港奧委會的支
持，計劃在2020年赴港推廣和銷售北京冬奧會
特許商品。

兩地攜手盤活全球文創資源

■羅康瑞指出，建議在
「一帶一路」建設過程
中，內地企業要學會利用
香港平台，吸引全球資
源。 張聰 攝


